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Gestão do dinheiro público, 
transparência e aprovação de 
contas foram os temas centrais 
da entrevista realizada na ma-

nhã desta quinta-feira (17), na 
Rádio Difusora de Jundiaí, com 
três ex-presidentes da Câmara 
de Jundiaí, Gerson Sartori, Jo-

sé Galvão Braga (Tico) e Faouaz 
Taha. O trio abordou as respon-
sabilidades dos cargos e a gestão 
dos recursos públicos.  Política 3 

Três ex-presidentes da Câmara 
de Jundiaí na Difusora

Gerson Sartori, José Galvão Braga (Tico) e Faouaz Taha falaram sobre gestão e transparência de recursos públicos  
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RODÍZIO NA CAPITAL
Placas finais 9 e 0

O grande ginásio de esportes 
construído no Complexo Edu-
cacional, Cultural e Esportivo 
(CECE) Ovídeo Bueno, o Centro 
de Excelência do Basquete, es-
tá em ritmo de entrega. As qua-
dras externas – anexas à praça 
revitalizada - estarão abertas 
para o uso da população, a par-
tir da próxima segunda-feira 

(21), das 7h às 22h, de segunda 
a sexta-feira e das 7h às 18h aos 
sábados e domingos. O giná-
sio coberto, que conta com qua-
dra de piso emborrachado, será 
utilizado por equipes de rendi-
mento da Unidade de Gestão de 
Esporte e Lazer e para a recep-
ção de torneios de basquete, vô-
lei, handebol e futsal.  Cidades 5 

O prefeito de Itatiba, Thomás 
Capeletto (PSD), reeleito com o 
dobro de votos das eleições do 
seu primeiro mandato atribui 
a sua reeleição ao trabalho em 
equipe e aos investimentos foca-

dos nas principais necessidades 
da população. Thomás também 
esteve ontem (17) nos estúdios 
da Rádio Difusora para falar so-
bre investimentos. 

Política 3 

Centro de Excelência de 
Basquete inaugura dia 21  

Prefeito de Itatiba 
ressalta investimentos 
à população 

Novo Centro de Excelência de Basquete começa a funcionar na próxima semana 

Prioridades foram saúde, com ampliação de atendimento, e educação 

ESPORTES 

71,9% DE APROVAÇÃO 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A  Defesa Civil do Estado de 
São Paulo alerta para tempesta-
des intensas em Jundiaí e Região, 
com previsão de 200 milímetros 
de chuva entre hoje (18) e domin-
go (20), ventos intensos de até 70 

km/h em toda a Região Metropo-
litana de Jundiaí, com risco de 
desabamentos. Em caso de emer-
gência, a população pode conta-
tar a Defesa Civil pelo número 
4586-0666 ou o 199.  Cidades 4 

Defesa Civil faz alerta 
para chuvas na RMJ  

DIVULGAÇÃO

Um homem está sendo pro-
curado pela polícia, após invadir 
a casa da ex-companheira e agre-
di-la com golpes de pá, na manhã 
desta quinta-feira (17), em um 
bairro de Jundiaí. Ainda de acor-

do com a vítima, ele sequestrou a 
fi lha do casal, de apenas 6 meses 
de vida - a criança foi entregue por 
ele, posteriormente, a uma pessoa 
conhecida da família.  

Polícia 6

Homem agride a ex 
com golpes de pá e foge

 A passagem da frente fria traz previsão de pancadas de chuva forte, seguidas por raios, vento e granizo

PROCURADO 

DIVULGAÇÃO

TEATRO DE OLHO EM 2025

Sesc Jundiaí recebe 
peça baseada em Kafka

Diretoria diz que Paulista não pode 
perder tempo esperando a SAF

Depois de rodar o país com sucesso de 

público e crítica, o espetáculo ‘Um Beijo 

em Franz Kafka’ chega ao Sesc Jundiaí 

neste sábado (19), às 19h. Cultura & Théo 7

O presidente Rodrigo Alves e o vice Rafael Donadell 

voltaram a falar sobre as negociações da compra da 

SAF pelo investidor Pedro Mesquita e a montagem 

do elenco para a disputa da 4ª Divisão.  Esportes 8

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

Acesse o Portal JJ (jj.com.br) e ouça a Rádio Difusora 810 AM

Duas pessoas morreram em 
um acidente na rodovia Presidente 
Tancredo de Almeida Neves (Estra-
da Velha), entre Jundiaí e Franco 

da Rocha, na noite desta quarta-fei-
ra (16). O acidente ocorreu por vol-
ta das 20h20, no km 48 da rodovia. 
Um caminhão e um ônibus bate-

ram de frente e pegaram fogo logo 
em seguida. As duas vítimas fatais 
estavam no caminhão. 

Polícia 6

Caminhão e ônibus batem e pegam fogo
ESTRADA VELHA 
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Velho político ven-
cedor, em todas as elei-
ções que participava, 
trazia no bolsinho do 
paletó, onde deveria ser 
colocado um lenço de 
seda, um pequeno lem-
brete manuscrito. Guar-
dava-o com carinho, 
para jamais esquecer, 
o ensinamento de um 
grande mestre, a quem 
tinha tamanha admi-
ração. Evidente que os 
tempos eram outros.

Toda esta massifica-
ção de promessas com 
os candidatos não se 
cansando de dizer que 
vão cuidar da saúde, se-
gurança, educação, mo-
radia e transportes. 
Claro está, que todos co-
nhecem os problemas, 
mas alguns deles não 
se invocam em um mo-
te inovador a ser apre-
sentado, para ganhar de 
imediato o disputado 
voto. A maioria dos can-
didatos ataca e denigre 
os adversários, mesmo 
os mais íntegros e bem 
intencionados, através 
da pobre genialidade 
dos seus rotuladores de 
plantão. Mas guardadas 
as devidas proporções, o 
caminho ainda, para se 
buscar o voto é a empa-
tia pessoal com o públi-
co, a afinidade do aperto 
de mão, o contagiante 
sorriso largo, a cortesia 

da humildade em pe-
dir. Mais que tudo isso, 
a disposição para ven-
cer. Não se acomodar. 
Não ter cansaço, labu-
tar o dia a dia, não faltar 
aos compromissos, tele-
fonar para os amigos e 
abraçar a todos. 

Esta velha raposa po-
lítica contou-me, então, 
que participou de uma 
dura campanha eleito-
ral. Teve numa ocasião, 
um dia singular. Cho-
via e fazia muito frio.  
O tempo era desgastan-
te. Tinha que cumprir a 
agenda. Encontros polí-
ticos em diversos bair-

ros. A cansativa agenda 
à noite. O atendimen-
to aos populares. A mi-
litância não poderia de-
sanimar. Com a entrada 
da madrugada, fatigado, 
recostou-se no banco do 
veículo. Tinha vencido 
mais um dia. Seu agen-
dador de campanha, no 
entanto, o alertou que 
faltava mais um com-
promisso. Mas como? 
Teria que tomar um ca-
fé na residência de um 
eleitor, num bairro do 
outro lado da cidade. Es-
tava atrasado. Pensou. 
Já era tarde. Frio e chu-
va que não paravam. Ti-
nha que atravessar toda 
a cidade, No bairro dis-

tante, o asfalto não ha-
via chegado, poderia até 
atolar o veículo. Deixa-
ria o encontro para ou-
tra oportunidade. Até 
porque era um único 
voto. Aí se lembrou do 
bilhete, guardado no 
paletó. Retirou com cui-
dado, protegendo-o pa-
ra não molhar. Releu 
seus dizeres; “voto tem 
que se buscar até o últi-
mo eleitor”. 

Deixou o cansaço de 
lado, reuniu o que tinha 
de forças e foi ao encon-
tro marcado. Chegando 
ao endereço, o morador, 
apesar da hora adian-
tada, ainda o aguarda-
va. Foi recebido com as 
honras da casa humil-
de. Conduziram-no até a 
cozinha. Foi servido um 
café e saboreou uma fa-
tia de bolo de fubá, guar-
dado para a ocasião. Des-
pediu-se com um forte 
abraço. Chegou o dia da 
eleição. Apuração dos 
votos. Venceu por uma 
contagem mínima. Re-
cordou-se então daquele 
dia duro da campanha, 
a madrugada chuvosa 
e fria, o cansaço físico e 
a fatia do bolo de fubá. 
Por certo tinha ganhado 
a eleição com o voto do 
morador do bairro dis-
tante. Acariciou o bolso 
do paletó, onde escondia 
o velho segredo, do sábio 
conselho para se ganhar 
uma eleição: “voto tem 
que se buscar até o últi-
mo eleitor”.

GUARACI ALVARENGA é 

advogado (guaraci.alvarenga@

yahoo.com.br)

Até o último 
eleitor

O caminho para 
se buscar o voto 
é a empatia 
pessoal com 
o público

GUARACI 

ALVARENGA 

Eu entreguei este texto 
“em cima da hora” para a 
revisão, apesar da Andrea, 
minha amiga e assessora 
de marketing, ter me avi-
sado várias vezes para fa-
zê-lo longe do prazo. Devo 
confessar ao leitor(a) que 
foi uma falha decorrente 
da minha própria arrogân-
cia: ao saber que o tema se-
ria os professores e educa-
dores, que fizeram parte da 
minha vida, julguei que o 
artigo “sairia” suavemente, 
dada a quantidade de bons 
exemplos que estes mestres 
deixaram comigo.

Bons e grandes ensina-
mentos, mas muitos deles 
iriam comentar que eu ti-
ve uma apreensão falha em 
alguns pontos, como por 
exemplo atentar-me aos pra-
zos e julgar uma tarefa sim-
plesmente “fácil” sem ao me-
nos tomar contato com ela, 
iniciando-a precocemente.

Junto com esse “pu-
xão de orelha” que me au-
to-apliquei, vieram várias 
lembranças de professores 
que fizeram o mesmo por 
mim, em diferentes épocas 
e níveis da minha formação 
profissional (e pessoal tam-
bém). Claro que não gostei 
nada no momento que ocor-
reu, mas notei que este ti-
po de lembrança, a “bronca”, 
vem mais facilmente do que 
os outros tantos elogios.

Por quê? 
Seria arrogante da mi-

nha parte, agora, querer en-
tender o que se passava na 
cabeça dos meus educadores 
quando eles me repreende-
ram em momentos em que 
estava na posição de apren-
diz (receberia outra repreen-
são agora mesmo!), porém, 
arrisco-me a dar minha opi-
nião e com isso trazer à to-
na uma habilidade de todo 
bom educador.

Creio que a lição que fica 
bem apreendida, bem ensi-
nada, que será lembrada por 
anos a fio, é aquela que veio 
acompanhada de uma boa 
dose de emoção. Qualquer 
emoção, seja ela agradável 
ou o oposto.

Como versado na medi-
cina chinesa, que analisa os 
fenômenos humanos e bio-
lógicos sobre uma óptica fi-
losófica e energética, sei que 
as emoções têm a capacidade 
de mobilizar grandes quanti-
dades de energia vital, crian-
do estruturas semelhantes 
à “nódulos” que tem um po-
tencial enorme de ficarem 
armazenados nos nossos cor-
pos mais sutis.

Um outro modo de des-
crever o mesmo fenôme-
no, de maneira mais con-
temporânea e médica, 
seria dizer que os “circui-
tos” das células do nosso 
cérebro são “fixados” de 
forma mais intensa quan-
do os atos que os “criam” 

são acompanhados de uma 
grande emoção. De novo: 
seja ela agradável ou não.

Assim, aquela bronca 
que o seu professor aplicou 
porque percebeu que o seu 
comportamento não iria re-
sultar em algo bom para vo-
cê mesmo é mais fácil de ser 
lembrada do que um elogio 
dele, porque o primeiro, por 
ser inesperado e chocan-
te, mobilizou mais emoção 
que o segundo.

Educadores sabem disso 
e fazem muito seu uso: ve-
ja os tantos que fazem das 
suas aulas verdadeiros es-
petáculos caricatos, com 
danças, músicas, piadas 
que nos rendem risadas e … 
memórias, nos ajudando a 
lembrar da matéria que ali 
foi nos apresentada.

Acredito que muitos de 
vocês devam estar sorrindo 
agora mesmo, lembrando-
-se de melodias que carrega-
vam, de forma mnemônica, 
fórmulas, números atômi-
cos, senos e cossenos.

Nesta semana que ho-
menageamos nossos pro-
fessores, deixo aqui minha 
singela homenagem e gra-
tidão pelo esforço de tantos 
em me apoiar no meu cami-
nho da realização da minha 
vida, com boas lições, lem-
branças e emoções (ou não). 
Faço de minha vida, produ-
tiva e feliz, justo exemplo do 
trabalho por eles bem-feito.

Com relação à prazos, 
contudo, admito que te-
nho muito a melhorar. An-
drea que o diga.

ALEXANDRE MARTIN é médico 

especialista em acupuntura e com 

formação em medicina chinesa e 

osteopatia (xan.martin@gmail.com)

Ao mestre 
com carinho

Emoções têm a 
capacidade de 
mobilizar grandes 
quantidades de 
energia vital

ALEXANDRE 

MARTIN 

Não é fácil ser negro in-
dependente da aparência, 
formação cultural, condi-
ção financeira, moradia, re-
ligião, mercado de trabalho, 
saúde, segurança pública, 
educação formal, justiça, po-
lítica, direitos humanos etc.

Tive a oportunidade de 
tecer comentários a respeito 
desses itens nestas crônicas e 
também a satisfação e orgu-
lho de, de quando em vez, al-
guém me abordar afirman-
do que, (sem falsa modéstia) 
a partir desses comentários, 
passaram a refletir com mais 
atenção a esses fenômenos, 
chegando até a direcionar 
comportamentos, olhares, 
respeito e compartilhamen-
to dessas posturas, comba-

tendo posicionamentos dis-
criminatórios. Envaidecedor 
sem dúvidas! 

Tenho notado também 
que, apesar das medidas ado-
tadas no combate a discrimi-
nação, essas maldades ainda 
se repetem. Qual a razão dis-
so? Isso só pode ser resquício 
da maldade imposta debai-
xo da alegação da suprema-
cia branca o que - graças a tu-
do de bom que existe - a cada 
dia vem reduzindo na medi-
da em que as vítimas dessas 
maldades passaram a inte-
grar postos de mando e em 
ambientes onde conseguem 
expor suas demandas, ra-
zões e soluções.

Somos – para quem não 
sabe – seres humanos com 
erros e acertos e, muita vez, 
erros por desconhecer que 
determinadas atitudes tipi-
ficam discriminação e am-
pliam a ideia de que ainda 
somos coisas e desprovidos 
de qualidades iguais (ou 
melhores). Prova disso são 

algumas expressões que de-
põem contra autoestima e 
ainda repetidas no dia a dia. 
Certa feita, acompanhando, 
por exemplo, sessão da Câ-
mara Municipal, um dos in-
tegrantes insistia em usar a 
palavra “denegrir”, até que, 
após minha intervenção, o 
parlamentar, afirmou que 
excluirá a palavra do dicio-
nário, substituindo-a por 
arranhar, macular, ofender, 
manchar, sem que se faça 
alusão ao termo que define 
um povo na medida em que 
vincula tudo que é de ruim 
a raça negra.

Ser negro obriga atenção 
redobrada a todo momento, 
em todos os lugares e, mes-
mo quando as ofensas ocor-
rem, nem sempre a vitima 
mantém a frieza suficiente 
para produzir prova da dis-
criminação suficiente a le-
var às barras da Polícia e da 
Justiça, até porque, no mais 
das vezes, o ofensor sabe 
que incorre em crime tanto 

que agem às sombras e sem 
testemunhas! Reparem.

A dor experimentada 
pela vítima de ofensa racial 
fica na retentiva da memó-
ria e não se apaga com faci-
lidade, fazendo com que a 
atenção se redobre por todo 
o tempo, gerando até obses-

são, o que não causa estra-
nheza porque as ofensas se 
repetem com muita frequ-
ência e muitas pessoas não 
se atentam dado a sutileza 
do ofensor.

Ressalto aqui que a mal-
dade contra os negros es-
cravizados além de sutil foi 
estratégica com o fim de di-
ficultar a construção da ár-

vore genealógica, vez que, 
ao aqui chegarem, além de 
lhes desmantelar a famí-
lia e seus laços, passaram 
a adotar o patronímico de 
seus donos dificultando so-
bremaneira a prova de que 
eram descendentes de reis, 
rainhas, imperadores, gran-
des sacerdotes, médicos, as-
trólogos, engenheiros, ma-
temáticos e detentores de 
muito conhecimento, mal-
dosamente tratados en-
quanto coisas e que até nem 
alma tinham, sem perder 
de vista que todos os regis-
tros de entrada desse con-
tingente foi destruído!

Mudanças estão chegan-
do a partir da revisão do 
material didático e com efe-
tiva implementação da lei 
que obriga o ensino da his-
tória africana, afro-brasi-
leira e indígena, cujas dis-
ciplinas - em sendo bem 
implementadas - certamen-
te reduzirão essas maldades 
e desigualdades que asso-

lam o nosso País.
Nesse sentido e para fe-

char a crônica de hoje rei-
tero a informação de que o 
único candidato a prefeito 
de Jundiaí que assumiu ofi-
cial e publicamente com-
promisso com a comunida-
de negra foi Parimoschi, ao 
qual apresentamos 52 pro-
posituras diretamente re-
lacionadas à Cultura, Edu-
cação, Esportes e Saúde as 
quais passam a integrar o 
plano de governo.

Ser negro não é nada fá-
cil e ainda que diante das re-
centes mudanças, penso que 
somente após intensas me-
didas de letramento (edu-
cação especifica) junto aos 
organismos competentes 
(legislativo, executivo e ju-
diciário) é que se conseguirá 
reduzir todas essas máculas.

EGINALDO HONORIO é advogado, 

doutor Honoris Causa e conselheiro 

estadual da OAB/Sp (eginaldo.

honorio@gmail.com)

Ser negro

Ser negro 
obriga 
atenção 
redobrada a 
todo momento

EGINALDO 

HONORIO
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Gestão do dinheiro pú-
blico, transparência e apro-
vação de contas foram os 
temas centrais da entrevis-
ta realizada na manhã des-
ta quinta-feira (17), nos es-
túdios da Rádio Difusora 
de Jundiaí, comandada por 
Itamar Gonçalves. Os en-
trevistados, Gerson Sarto-
ri, José Galvão Braga (Tico) 
e Faouaz Taha, três ex-pre-
sidentes da Câmara Muni-
cipal da cidade em diferen-
tes anos, falaram dos seus 
papeis e responsabilidades 
quando ocuparam esse car-
go. Todos eles tiveram suas 
contas aprovadas ao final 
dos seus mandatos.

Divergências partidá-
rias à parte, os três entrevis-
tados concordaram com a 
transparência no uso do di-
nheiro público e disseram 
que, para manter despesas 
diversas e pagamentos com 
funcionários, um presiden-
te da câmara pode usar até 
6% da receita total do mu-
nicípio. “Não é porque eu 
posso usar um valor, que eu 
vou pegar todo ele para não 
usar e depois devolver, não 
faz sentido. O que precisa 

ser feito é a projeção do que 
vai ser usado no ano e usar 
com responsabilidade”, co-
mentou Faouaz.

Do dinheiro repassado 
para a Câmara, o que não 
é gasto deve ser devolvido 
para a prefeitura, que uti-
liza onde for necessário na 
manutenção da cidade. “Na 
minha gestão, eu devolvi o 
dinheiro no meio do ano. 
Podemos devolver a qual-
quer momento para o pre-
feito, que utiliza onde foi 
necessário”, disse Sartori.

A fiscalização do uso 
do dinheiro público é feita 

anualmente pelo Tribunal 
de Contas. Cabe a ele apon-
tar possíveis erros e solici-
tar a correção. “Nós somos 
informados pelo TC de que 
algo está errado e, como 
presidentes, somos alerta-
dos, isso se chama aponta-
mentos. Nossa obrigação é 
corrigir isso. Corrigido te-
mos as contas aprovadas, se 
não, as contas são reprova-
das”, conclui Tico.

Nas considerações finais, 
os entrevistados lamenta-
ram a atual situação do cená-
rio político municipal às vés-
peras do segundo turno.

Ex-presidentes da Câmara falam 
sobre o uso do dinheiro público

NA DIFUSORA Divergências políticas deixadas de lado, unanimidade e consenso na  gestão das contas da câmara

DIVULGAÇÃO

Ex-presidentes da Câmara participaram ontem de programa na Difusora

DINÁ DE MELO
grupo.editores@jj.com.br

Na manhã desta quar-
ta-feira (16), o candidato a 
prefeito de Jundiaí, Gusta-
vo Martinelli, e o candida-
to a vice-prefeito, Ricardo 
Benassi, voltaram ao bair-
ro Santa Gertrudes para 
agradecer o apoio dos mo-
radores no primeiro turno 
e reforçar os compromis-
sos para o futuro. Recebidos 
com entusiasmo, os candi-
datos ressaltaram que a saú-
de será a prioridade de sua 
gestão. “Nosso compromis-
so é ampliar o atendimen-
to nas UBSs, estendendo os 
horários, inclusive aos fi-
nais de semana, e contratar 
mais especialistas para ga-
rantir um atendimento de 
qualidade e acessível para 
todos”, destacou Martinelli.

Gustavo também relem-
brou sua atuação como vice-

-prefeito, quando ajudou a 
ampliar a UBS de Santa Ger-
trudes, que recebeu mais 
de R$ 1 milhão em investi-
mentos. “Foi um avanço im-
portante, mas sabemos que 
ainda há muito a fazer. Ago-
ra, como candidato a pre-
feito, meu compromisso é 
melhorar ainda mais o aten-
dimento, trazendo mais re-
cursos e profissionais pa-
ra atender a população com 
mais rapidez e eficiência”, 
afirmou Gustavo.

Durante a visita, os can-
didatos também reafirma-
ram o compromisso com a 
segurança pública do bair-
ro. “Vamos intensificar as 
rondas da Guarda Munici-
pal, 24 horas por dia, e ins-
talar totens de segurança 
em pontos estratégicos do 
bairro. Com mais ilumina-

ção nas ruas e monitora-
mento, garantiremos uma 
resposta mais rápida e a 

tranquilidade dos morado-
res”, destacou Martinelli. 
Ele também ressaltou a ne-

cessidade de uma integra-
ção ainda mais forte entre a 
Guarda Municipal, a Polícia 
Militar e a Polícia Civil, pa-
ra reforçar a segurança em 
toda a cidade.

Outro ponto importan-
te que os candidatos fize-
ram questão de reforçar foi 
a criação de oportunidades 
para as pessoas do bairro. 
“Faremos parcerias com ins-
tituições para oferecer cur-
sos profissionalizantes gra-
tuitos que ajudem os jovens 
a entrar no mercado de tra-
balho. Além disso, vamos 
apoiar quem quer empreen-
der, com cursos de empreen-
dedorismo e orientações de 
como abrir e manter um ne-
gócio”, explicou Benassi.

No que diz respeito ao 
transporte público, eles 
destacaram que haverá 

uma nova concessão com 
melhorias significativas. 
“Vamos aumentar a frota de 
ônibus e reduzir o tempo de 
espera entre as linhas, ga-
rantindo um transporte pú-
blico mais eficiente para os 
moradores do Santa Gertru-
des e de toda Jundiaí”, expli-
cou o candidato a vice.

Por fim, Gustavo desta-
cou o trabalho já realizado 
no Parque Urbano Diáco-
no Sebastião Ferreira, inau-
gurado durante a gestão de 
Martinelli como vice-pre-
feito. “É um espaço de la-
zer para a comunidade, com 
playground, pista de cami-
nhada, quadra de esportes e 
muito verde. Queremos con-
tinuar ampliando esses es-
paços de lazer e qualidade 
de vida por toda a cidade”, 
acrescentou Martinelli.

Martinelli e Benassi reforçam propostas para o bairro
SANTA GERTRUDES 

PELA ORDEM
“Não tem três 
mandatos?”
Por onde passe pelas 

ruas de Jundiaí, o 

prefeito Luiz Fernando 

Machado é cumprimen-

tado pela população 

e questionado: “Não 

pode ter três manda-

tos?”. Na manhã desta 

quinta-feira (17), ao sair 

da visita às obras do 

centro de Excelência 

do Basquete e com-

plexo Educacional, 

cultural e Esportivo 

(cEcE) Ovídeo Bueno, 

na região da Vila Rio 

Branco, foi questiona-

do novamente. com 

sorriso largo, o chefe 

do Executivo esclare-

ceu sobre as restrições 

eleitorais que permitem 

até dois mandatos con-

secutivos para prefeito. 

Ainda aproveitou para 

reforçar a importância 

da continuidade da ges-

tão, com José Antonio 

Parimoschi, seu indica-

do para a sucessão. 

De 3 pontos
Pela altura, o prefeito de 

Jundiaí, Luiz Fernando Ma-

chado tem histórico com o 

basquete. Logo que chegou 

ao centro de Excelência do 

Basquete, na manhã de quin-

ta-feira (17), fez lançamento 

de 2 e 3 pontos. Ambos con-

vertidos na primeira tentati-

va. O mesmo aconteceu em 

visita na região do Jardim São 

camilo, onde existe quadra 

da modalidade ‘basquete 

3x3’, em que também acertou 

os arremessos sem titubear. 

Os gestores e técnicos que 

o acompanhavam ficaram 

impressionados e deram 

a ‘desculpa’ de memória 

muscular para o sucesso do 

prefeito no jogo.

FARPAS
Eleições atípicas este ano 

para a campanha majoritária. 

Ouve-se falar, aos quatro 

cantos da cidade, sobre a 

troca de farpas entre os dois 

principais candidatos na dis-

puta eleitoral. Algo um pouco 

exacerbado em relação 

às eleições passadas. Há 

quem diga que quem bate 

tem de se defender, mas 

há também aqueles que 

defendem a exposição de 

propostas, de forma limpa 

e não agressiva. O direito 

de resposta nunca esteve 

tão em voga.

PSB-SP recomenda 
voto em Boulos
A executiva nacional do 

PSB decidiu acompanhar o 

posicionamento da depu-

tada federal tabata Amaral 

e liberar seus filiados para 

se posicionarem como 

preferirem no segundo 

turno da eleição muni-

cipal de São Paulo, com 

recomendação de voto em 

Guilherme Boulos (PSOL). O 

diretório municipal do par-

tido, presidido por tabata, 

aprovou na semana passa-

da uma resolução que diz 

que os filiados podem se 

expressar e votar “de acor-

do com a sua consciência e 

compreensão política”.

DIVULGAÇÃO

Lula afirma, em Natal, que não irá mexer no ministério 

Divergências 
políticas 

acontecem e 
sempre vão 

acontecer, mas o 
foco é respeitar 

e chegar num 
consenso quando 
se trata de gerir o 
dinheiro público

Do ex-presidente da câmara de 
Jundiaí, Gérson Sartori, sobre a 

gestão do dinheiro público  

Lula não vai mexer nos ministérios 
Em Natal, o  presidente Luiz Inácio Lula da Silva cumpriu agenda 

pública, na tarde desta quarta-feira (16), e fez questão de garantir a 

continuidade de seu time ministerial, em meio a rumores recorrentes 

de que poderia fazer uma reforma no primeiro escalão. “A equipe é das 

mais extraordinárias que tem. Vocês percebem que, poucas vezes, a 

imprensa trata: ‘o Lula vai mudar ministério?’. Ninguém pergunta mais. 

Porque, no mandato passado, todo dia eu tinha que responder se vou 

trocar ministério. Eu não tenho nenhum interesse e nenhuma pressa 

em mexer no time que está ganhando”, destacou.

DIVULGAÇÃO

Martinelli e Benassi foram agradecer o apoio dos moradores

Reeleito com o dobro de 
votos das eleições do seu pri-
meiro mandato, o prefeito 
de Itatiba, Thomás Capelet-
to (PSD), atribui a sua reelei-
ção ao trabalho em equipe e 
aos investimentos focados 
nas principais necessidades 
da população, em entrevis-
ta à Rádio Difusora.

O governo apostou por 
trabalhar profundamen-
te nas áreas de saúde, com 
a implantação de unida-
des avançadas, permitin-
do a extensão dos horários 
de funcionamento e, con-
sequentemente um maior 
número de atendimentos, 
bem como em grandes in-
vestimentos na educação, o 
que levou Itatiba a ser con-
siderada a cidade com a me-
lhor educação do Brasil.

“Optamos também por 
fazer grandes investimen-
tos na infraestrutura da 
cidade, trabalhando for-

temente para acabar com 
o problema de enchen-
tes que tínhamos. Ainda 
tem muito a ser feito, mas 
vamos continuar com as 
nossas obras, e implantar 
novos projetos para man-
ter a cidade no caminho 
certo”, comentou.

O foco para o segundo 
mandato está na continui-
dade das melhorias de in-
fraestrutura da cidade e 
do transporte público. Ita-
tiba está entre as cidades 
mais seguras de São Pau-
lo, de acordo com o ran-
king da Casa Vogue.

Prefeito de Itatiba 
enfatiza saúde e educação 

DIFUSORA 

DIVULGAÇÃO

Prefeito reeleito de Itatiba, Thomás Capeletto, esteve na Difusora
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A Defesa Civil do Esta-
do informa que, entre sex-
ta-feira (18) e domingo (20), 
a passagem de uma frente 
fria pela costa da região su-
deste criará condições para 
pancadas de chuva forte em 
todo o Estado de São Paulo. 
A região de Campinas, tem 
expectativa de acumulados 
de até 200mm. 

De acordo com o alerta, há 
condições para temporais, se-
guidos por raios e intensas ra-
jadas de vento. Além de Cam-
pinas, outras regiões também 
estão com a mesma expectati-
va de acumulados como Ser-
ra da Mantiqueira, Regiões 
de Campinas, Sorocaba, Ara-
çatuba, São José do Rio Preto, 
Bauru, Araraquara, Franca, 

Barretos e Ribeirão Preto, acu-
mulados na casa dos 95mm 
na Região Metropolitana de 
São Paulo, acumulados na 
casa dos 100mm na Baixa-
da Santista e Vale do Paraí-
ba, acumulados na casa dos 
150mm no Litoral Norte, acu-
mulados na casa dos 60mm 
no Vale do Ribeira e Região de 
Itapeva, além de 90mm nas 
Regiões de Presidente Pru-
dente e Marília.

A expectativa é de maior 
precipitação entre sexta-
-feira (18) e sábado (19).  Há 
risco de deslizamentos, de-
sabamentos, alagamentos, 
inundações e ocorrências 
relacionadas a descargas elé-
tricas, vento forte e granizo.

Para a Metropolitana de 
Jundiaí, devido a passagem 
de uma frente fria há pre-
visão de pancadas de chu-

va forte, seguidas por raios, 
vento e granizo. No decor-
rer dos dias, as temperatu-
ras não devem subir tanto, 
e a sensação térmica será 
mais amena. Além disso, 
os atuais modelos meteo-
rológicos indicam risco pa-
ra temporais, há condições 
de rajadas de vento de até 70 
km/h para toda a RMJ.

PREVISÃO
Segundo o Instituto Na-

cional de Meteorologia (In-
met), a sexta terá tempera-
turas entre 14°C e 33°C, com 
previsão de chuva a partir da 
tarde e ventos moderados. O 
sábado (19) já será mais frio, 
com termômetros entre 15°C 
e 25°C e pancadas de chuva 
isoladas. No domingo já deve 
chover um pouco menos e as 
temperaturas estarão entre 

16°C e 21°C. Ao longo da pró-
xima semana ainda vai cho-
ver e Jundiaí.

Havendo necessidade, a 
população pode contatar a 
Defesa Civil pelo número 
4586-0666 ou o 199. Para ob-

ter mais orientações sobre 
o que fazer antes, durante 
e depois ao período de chu-
vas intensas e, também, os 
demais tipos de desastres, 
está disponível o aplicativo 
“Alerta SP”, disponível para 

download nos sistemas An-
droid e IOS. Alerta de ris-
co também são enviados 
por SMS: basta enviar uma 
mensagem com o CEP da lo-
calidade desejada para o nú-
mero 40199.

Defesa Civil 
alerta para 
chuvas intensas

FIM DE SEMANA de acordo com o alerta, há condições 
para temporais, seguidos por raios e intensas rajadas de vento

diVULGaÇÃO

A chuva em Jundiaí vem sendo mais constante neste mês, após uma estiagem atípica em meses anteriores
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Jundiaí está com opor-
tunidades de emprego para 
a função de oficial de cozi-
nha, com o processo seletivo 
em andamento sob a coorde-
nação da Employer Recursos 
Humanos. Os candidatos se-
lecionados contarão com um 
pacote de benefícios que in-
clui vale alimentação, vale 
transporte e refeição no lo-
cal, além de um salário men-
sal de R$1.850.

As vagas são temporárias, 
mas com possibilidade de efe-
tivação, o que se traduz em 
um atrativo para profissio-
nais que buscam acessar ou se 
recolocar no mercado de tra-
balho. De acordo com dados 
do CAGED, o Brasil registrou 
76.633 admissões em traba-
lho temporário, sendo 54.254 
contratações apenas no esta-
do de São Paulo. A Associação 
Brasileira do Trabalho Tem-
porário (Asserttem) projeta a 
criação de 450 mil vagas tem-
porárias no último trimestre 
de 2024 em todo o país.

Camilla Rodrigues, su-
pervisora da Employer RH 
em Campinas, ressalta que 
os candidatos devem atender 
a alguns requisitos: ter ensi-
no fundamental completo, 
estar disponível para traba-
lhar em escala 6x1 e ter 18 
anos ou mais.

As principais responsabili-
dades do cargo incluem o pré-
-preparo de alimentos, limpeza 

e organização da cozinha, repo-
sição de produtos e manuten-
ção da ordem no restaurante.

Os interessados podem se 
inscrever por meio do Banco 
Nacional de Empregos (BNE), 
no site: www.bne.com.br/va-
gas-de-emprego/4507788. Pa-
ra mais informações, é pos-
sível entrar em contato pelo 
WhatsApp (19) 98313-0120.

DIREITOS DO TRABALHA-
DOR TEMPORÁRIO

Na modalidade temporá-
ria, o trabalhador tem anota-
ção em carteira e os direitos 
assegurados pela legislação 
6.019/1974. Dentre os direitos, 
estão inclusos pagamento de 
horas extras, descanso sema-
nal remunerado, 13o salário e 
férias proporcionais ao perío-
do trabalhado. Ele recebe 8% 
dos seus proventos a título de 
FGTS e o período como tem-
porário conta como contri-
buição para a aposentadoria.

Vale ressaltar que, na le-
gislação, o trabalhador tem-
porário pode ser contratado 
por até 180 dias, com a possi-
bilidade de prorrogação por 
mais até 90 dias. A efetivação 
pode acontecer a qualquer 
momento desse período. Jun-
to à Previdência, o trabalha-
dor temporário também tem 
todos os direitos garantidos, 
desde que se respeite a ca-
rência mínima exigida para 
o pagamento dos benefícios.

Jundiaí tem 
seleção para 
oficiais de cozinha

TEMPORÁRIOS

diVULGaÇÃO

Para a seleção, é necessário ter 18 anos ou mais e ensino fundamental

As empresas interessa-
das em receber os estagiá-
rios matriculados nos cur-
sos técnicos da Secretaria 
da Educação do Estado de 
São Paulo (Seduc-SP) po-
dem realizar um pré-cadas-
tro no programa Bolsa Está-
gio Ensino Médio (BEEM). 
Todas as empresas do esta-
do podem participar. Além 
do pré-cadastro, é necessá-
rio preencher o formulário 
de interesse também dispo-
nível no site beem.sp.gov.br.

O BEEM foi lançado no 
início deste mês pelo Go-
verno de São Paulo. O pro-
grama oferece estágios re-
munerados de até R$1 mil 
na área de formação pa-
ra alunos do ensino médio 
técnico.

O benefício, assim co-
mo o seguro contra aciden-
tes pessoais dos estudantes, 
será pago pela Educação 
por um período de seis me-
ses. As empresas parceiras 
serão responsáveis por for-
necer auxílio transporte e 
dispor de profissional que 
atuará como supervisor do 
estágio, com formação ou 

experiência na área de co-
nhecimento do curso técni-
co da Seduc-SP.

Os editais serão divulga-
dos no começo do ano que 
vem, mas a Secretaria da 
Educação já antecipa dois 
critérios que serão levados 
em consideração na hora de 
escolher as empresas: taxa 
mínima de retenção dos es-
tagiários e assegurar que os 
jovens irão atuar na área a 
qual estão estudando.

“O aluno está fazendo 
curso de administração, não 
faz sentido ele ir para uma 
empresa e ficar tirando xe-
rox ou servindo cafezinho. 
Ele precisa estar fazendo al-
gum trabalho administra-
tivo, estruturando dados 
em planilhas, responden-
do por questões que têm a 
ver com o processo admi-
nistrativo de um negócio”, 
explica o coordenador pe-
dagógico da Secretaria da 
Educação, Daniel Barros.

Os nove cursos oferecidos 
diretamente pela Educação 
nas escolas estaduais, com 
aulas ministradas por docen-
tes contratados pela pasta ou 

do Centro Paula Souza (CPS) 
são: administração, agrone-
gócio, ciência de dados, de-
senvolvimento de sistemas, 
enfermagem, farmácia, hos-
pedagem, logística e vendas. 
Além da oferta direta, há ain-
da 40 opções de cursos por 
meio de parceria com o Se-
nai e o Senac.

A Seduc também irá 
avaliar se a empresa inte-
ressada tem histórico de 
contratar estagiários após o 
período de experiência. “Te-
remos regras para empre-
sas que recebem estagiários 
com frequência e não efe-
tivam. A empresa precisa-
rá ter uma taxa mínima de 
retenção para ela continu-
ar recebendo os estagiários 
ao longo do tempo”, ressalta 
Daniel Barros.

Outro critério já deter-
minado é a quantidade de 
estagiários que a empre-
sa irá receber. Pelas regras, 
uma empresa com até 10 
funcionários irá receber 
um estagiário; se o local 
manter de 11 a 50 funcio-
nários, poderá receber até 
cinco estagiários. Se a ins-

tituição tiver mais de 100 
funcionários, a quantida-
de de estudantes não pode-
rá ultrapassar a 10% do to-
tal de empregados.

QUEM PODE 
PARTICIPAR DO BEEM?

Para participar do BE-
EM, o aluno precisa ter pelo 
menos 16 anos e estar ma-
triculado na rede pública 
estadual. Todos os estudan-
tes selecionados terão uma 
jornada de quatro horas de 
atividades de estágio diá-
rias – 20 horas semanais. O 
processo de seleção dos alu-
nos deve começar no início 
do ano que vem.

O objetivo é que 5 mil 
alunos sejam beneficiados 
com o programa em 2025 e 
30 mil até o final de 2026.

A iniciativa visa fortale-
cer e ampliar o ensino pro-
fissionalizante no estado, 
além de combater a evasão 
escolar no último ciclo da 
educação básica e conectar 
o estudante ao mercado de 
trabalho. Empresas interes-
sadas podem se inscrever no 
site www.beem.sp.gov.br/.

Regras para empresas 
aderirem a estágio técnico

BEEM
diVULGaÇÃO

O objetivo é que 5 mil alunos sejam beneficiados com o BEEM em 2025 e 30 mil até o final de 2026
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O grande ginásio de es-
portes construído no Com-
plexo Educacional, Cultural 
e Esportivo (CECE) Ovídeo 
Bueno, o Centro de Excelên-
cia do Basquete, está em rit-
mo de entrega. Na manhã 
desta quinta-feira (17), o pre-
feito Luiz Fernando Macha-
do, gestores e técnicos da Pre-
feitura, juntamente com os 
vereadores reeleitos Quézia 
de Luca e Faouaz Taha, visi-
taram as estruturas. 

As quadras externas – 
anexas à praça revitalizada - 
estarão abertas para o uso da 
população, a partir da próxi-
ma segunda-feira (21), das 7h 
às 22h, de segunda a sexta-
-feira e das 7h às 18h aos sá-
bados e domingos. O ginásio 
coberto, que conta com qua-
dra de piso emborrachado, 
será utilizado por equipes 
de rendimento da Unidade 
de Gestão de Esporte e Lazer 
(UGEL) e para a recepção de 
torneios de basquete, vôlei, 
handebol e futsal.

“A região da Vila Liber-
dade vem recebendo inú-
meras melhorias que ga-
rantem ao bairro qualidade 
ambiental e valorização do 
espaço. Esta área dedicada 
ao esporte e lazer propor-
ciona qualidade de vida pa-
ra os moradores do bairro e 
do entorno. São espaços pú-
blicos de qualidade, confor-
táveis e seguros”, ressalta o 
prefeito Luiz Fernando Ma-
chado, que optou por adiar 
a entrega do complexo, pre-

vista para este final de se-
mana, em decorrência do 
alerta da Defesa Civil de 
previsão de chuva e ventos 
fortes na cidade. 

Ainda na região da Vila 
Rio Branco e Vila Liberda-
de, foram realizadas obras 
de requalificação das vias 
com arborização, recape-
amento, nova iluminação 
em LED em todo o bairro, 
além da nova Unidade Bá-
sica de Saúde na Vila Rio 
Branco, moderna, completa 
e ampla, que está em cons-
trução. São investimentos 

que se integram ao Centro 
de Excelência e são impor-
tantes para os moradores.

GINÁSIO
O tão aguardado equi-

pamento conta com inves-
timento de R$ 4,2 milhões, 
já que engloba o prédio, a 
colocação de academia ao 
ar livre, jardinagem e nova 
iluminação em LED, que, 
além de oferecer espaço pa-
ra atividades noturnas nas 
quadras poliesportivas aos 
que só tem esse horário dis-
ponível, também amplia a 

segurança no entorno. Ao 
todo, foram 37 postes me-
tálicos, 77 luminárias em 
LED de potências de 100 e 
120W, além de 30 refletores 
LED de 150W. 

De acordo com o gestor 
da Unidade de Gestão de Es-
porte e Lazer (UGEL), Luís 
Claúdio Tarallo, o local se-
rá poliesportivo. “A quadra 
do ginásio coberto terá ca-
pacidade para atender a di-
versos esportes de quadra, 
como basquete, vôlei e até 
handball. É mais um espa-
ço que poderá receber even-

tos oficiais, e isso é muito 
importante para Jundiaí, 
que terá um espaço, além 
dos complexos já existen-
tes como o Bolão, Dal San-
to, Romão entre outros”, re-
força gestor que também é 
educador físico.

Vanessa Tâmega é mora-
dora em frente ao complexo 
esportivo e de lazer há 40 
anos. “Acompanhei todo o 
processo desse espaço. An-
tes era um lugar abandona-
do, praça escura. Agora te-
mos praça para a população 
ficar com espaço dedicado 

aos animais de estimação, 
além desse ginásio e qua-
dras maravilhosos. Está 
perfeito e seguro”, comen-
tou a dona de casa. 

Dona Ivani Tafarelo mo-
ra na região da Ponte São 
João e aproveita o espaço 
‘pet’ para deixar as cachorras 
Nina e July brincarem com 
segurança. “Antes não tinha 
isso aqui. Ficou muito bom, 
muito seguro para elas, que 
são muito eufóricas”, contou 
a idosa, que aproveitou o es-
paço arborizado para fazer 
uma caminhada.

Centro de Excelência do Basquete 
recebe vistoria final de obra

CECE OVÍDEO BUENO As quadras externas – anexas à praça revitalizada - estarão abertas para o uso da população, a partir da próxima segunda-feira (21)
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DIVULGAÇÃO

O tão aguardado equipamento conta com investimento de R$ 4,2 milhões, já que engloba o prédio, a colocação de academia ao ar livre, jardinagem e nova iluminação em LED

A 6ª edição do curso 
Mulheres Pintoras do Brasil 
será na semana entre 28 de 
outubro e 1º de novembro. 
A capacitação, que acontece 
gratuitamente em Jundiaí 
desde 2019, visa ensinar 
pintura residencial a mu-
lheres. A professora, Mirian 
Müller, tem extensa experi-
ência no ramo da constru-
ção civil. O objetivo é en-
sinar a pintura a mulheres 
como opção de profissão ou 
também para que possam 
executar o serviço em casa.

Para fazer a inscrição, 
basta entrar em contato com 
Mirian pelo telefone (11) 
97227-7077. Há ainda 10 va-
gas disponíveis do total de 
20 para esta edição. “A mu-
lher pode me ligar para fazer 

a inscrição. Já temos 10 ins-
critas, mas sempre tem algu-
mas desistências também. O 
curso tem duração de cinco 
dias, de segunda a sexta, das 
8h às 17h. Oferecemos café 
da manhã, almoço e café da 
tarde, a mulher precisa gas-
tar só com a condução.” Nes-
ta edição, o Centro Comu-
nitário da Vila Hortolândia 
que receberá a capacitação.

A PROFESSORA
“Sou pintora, e possivel-

mente a primeira mestre de 
obras do Brasil, me formei 
em 1996. Também sou ins-
trutora do Senai. Como te-
nho quase 30 anos de car-
reira, em 2019 surgiu a ideia 
do curso em Jundiaí. Sou 
de Campo Limpo, mas meu 

trabalho sempre se concen-
trou mais em Jundiaí. Mon-
tei o curso, tem apostila e 
faço uma vez por ano na re-
gião de Jundiaí, sempre em 
espaços públicos. Já fizemos 
na Emeb Quintal do Aníbal, 
No Clube 28, em um Cen-
tro Espírita e agora será no 
Centro Comunitário da Vila 
Hortolândia”, conta Mirian.

Além de priorizar locais 
públicos, a pintora diz que o 
curso é, de fato, apenas para 
mulheres. “Não coloco ho-
mens porque essas mulhe-
res podem já ter uma vul-
nerabilidade e não quero 
que seja um impedimento 
para elas irem. Se eu colo-
car homem, pode ser que al-
gum marido não goste, en-
tão prefiro evitar.”

Celebrado nesta sexta-
-feira (18), o Dia do Médico é 
uma data especial que reco-
nhece e valoriza o trabalho 
incansável desses profissio-
nais que salvam vidas to-
dos os dias. No Hospital São 
Vicente, referência em alta 
e média complexidade em 
Jundiaí e Região, a equipe 
médica é altamente quali-
ficada e, curiosamente, pais 
e filhos fazem parte desse 
grupo de colaboradores. É o 
caso do médico cirurgião de 
cabeça e pescoço Fernando 
Antônio Maria Claret Arca-
dipane e da médica clínica 
geral Marília Soares e Silva 
Arcadipane, pai e filha que 
atuam no HSV.

Dra. Marília decidiu 
ser médica ainda na ado-
lescência, vendo a pai-
xão do pai pela profis-
são. “Meu pai sempre foi 
minha maior inspiração. 
Além disso, me apaixo-
nei pela medicina à mi-
nha maneira, perceben-
do o impacto que ela tem 
na vida das pessoas. Após 
me formar, fui aprovada 
no concurso de residên-
cia médica de Clínica Mé-
dica da Faculdade de Me-
dicina de Jundiaí, com 
a maior parte do campo 
de estágio no HSV. Após 
o término da residência, 
fui contratada e perma-
neço no São Vicente até 

os dias de hoje”, explica.
Para a clínica geral, é 

uma alegria trabalhar no 
mesmo hospital que o pai. 
“Sinto muito orgulho por 
fazer parte da equipe, co-
mo ele. Ao mesmo tempo, 
é uma grande responsa-
bilidade, por conta do no-
me que ele construiu. Isso 
me motiva ainda mais a 
trabalhar com amor e de-
dicação. Desde pequena, 
meu pai me ensinou mui-
to sobre empatia, o cuida-
do com os pacientes e a de-
dicação ao trabalho. Com 
ele, aprendi que ser médi-

co é mais do que uma pro-
fissão: é ter um compro-
misso com o próximo”, 
conta Dra. Marília.

O coração de Dr. Claret 
se enche de orgulho com 
a trajetória da filha. “Vê-
-la trilhar esse caminho 
com paixão e dedicação é 
uma sensação incrível. Ela 
é uma ótima médica, com-
petente, dedicada e huma-
na. Tenho muito orgulho 
do que ela conquistou e da 
maneira como trata seus 
pacientes, sempre com hu-
manidade e compaixão”, 
afirma o cirurgião.

Curso gratuito para 
ensinar pintura a 
mulheres recebe inscrições

Médicos no HSV, 
pai e filha compartilham 
amor pela profissão

6ª EDIÇÃO 
DIA DO MÉDICO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Mirian Müller (de azul), que tem extensa experiência em pintura residencial, ministra o curso desde 2019

Dra. Marília e Dr. Claret comemoram, juntos, o Dia do Médic
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Duas pessoas morreram 

em um acidente na rodo-

via Presidente Tancredo de 

Almeida Neves (Estrada Ve-

lha), entre Jundiaí e Franco 

da Rocha, na noite desta 

quarta-feira (16).

O acidente ocorreu por 

volta das 20h20, no km 48 

da rodovia. Um caminhão 

e um ônibus bateram de 

frente e pegaram fogo logo 

em seguida.

As duas vítimas fatais esta-

vam no caminhão.

De acordo com a Polícia 

Militar Rodoviária, outras 

vítimas, com ferimentos, 

foram socorridas a hospi-

tais da região.

CAMINHÃO E 
ÔNIBUS BATEM 
E PEGAM FOGO

RONDA POLICIAL

Um homem está sen-
do procurado pelas for-
ças policiais, depois de 
invadir a casa da ex-com-
panheira e agredi-la com 
golpes de pá, na manhã 
desta quinta-feira (17), 
em um bairro de Jundiaí. 
Ainda de acordo com a ví-
tima, ele sequestrou a fi-
lha do casal, de apenas 6 
meses de vida - a criança 
foi entregue por ele, pos-
teriormente, a uma pes-
soa conhecida da família. 
Após isso o suspeito con-
tinuou com sua fuga.

A Guarda Municipal 
foi acionada para atender 
a uma ocorrência de vio-
lência doméstica, em que 
o ex-companheiro da mu-
lher, contra quem ela tem 
medida protetiva de ur-
gência, havia invadido a 

casa dela para agredi-la. 
No local, os guardas Fe-
lipe e Flávio a encontra-

ram com hematomas. Ela 
explicou que o ex-com-
panheiro havia invadido 

sua casa e lhe dado golpes 
com a pá, e sequestrado a 
bebê recém-nascida.

Durante o desenrolar 
da ocorrência, uma pes-
soa conhecida do casal 
retornou com a neném. 
“Quando chegamos, ele 
já havia se evadido, mas 
depois entregou a crian-
ça a uma pessoa, que não 
quis se identificar. Só 
que ele fugiu. Segundo 
informações, trata-se de 
um morador no Jardim 
São Camilo” comentou o 
GM Felipe.

A mãe e a criança fo-
ram atendidas em uma 
unidade de saúde e, pos-
teriormente, levadas para 
uma casa de acolhimento, 
para sua proteção.

O caso está sendo in-
vestigado e, por ter infrin-
gido a medida protetiva, o 
ex-companheiro já é con-
siderado foragido da Jus-
tiça, uma vez que o Bole-
tim de Ocorrência do caso 
já foi registrado.

Homem agride a ex com 
golpes de pá e foge com bebê

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA Quando os guardas municipais chegaram ao local, o suspeito já havia se evadido; ele está foragido

DIVULGAÇÃO

O caso será investigado pela Polícia Civil

FÁBIO ESTEVAM
festavam@jj.com.br

A Delegacia de Investiga-
ções Gerais (DIG) de Jundiaí 
fechou nesta semana o quar-
to desmanche irregular em 
menos de um mês, em Jun-
diaí e região. Desta vez, o co-
mércio, em Jundiaí, estava 
comercializando peças con-
sideradas de segurança (como 
freios), o que é proibido pela 
legislação. O proprietário foi 
preso em fl agrante. A opera-
ção foi realizada em conjunto 
com o Departamento Estadu-
al de Trânsito (Detran).

Durante os últimos qua-
se 30 dias, foram realizadas 
operações em dois desman-
ches de Jundiaí e outros dois 
na região. Alguns deles ven-
diam peças sem o selo de ras-
treabilidade, exigido pelo 
Detran, e outros, como o des-
ta semana, vendiam peças de 
segurança. “Não pode, não 
é permitido. Trata-se de co-
mercialização fora das espe-
cifi cações previstas em lei” 
comentou o delegado Rober-
to Souza Camargo. “Alguns 
tipos de peças, que são con-
sideradas de segurança, não 
pode sequer ser recondicio-
nadas para serem vendidas, e 
neste comércio ele estava re-
alizando essa prática”.

A OPERAÇÃO CONJUNTA
De acordo com Roberto 

Camargo, o local era alvo se 
trata de um desmanche que 
comercializa peças recondi-
cionadas. “No comércio ha-
via inúmeras peças de veí-
culos (suspensão, caixa de 
câmbio e freios) expostas à 
venda. Diante disso, após ve-

rifi carem tais peças, fi cou 
constatado que não pode-
riam ser comercializadas, já 
que a Lei 15.276/2014, artigo 
4º, parágrafo 2º proíbe a co-
mercialização para consu-
midor fi nal de peças dessa 
natureza (consideradas de se-
gurança)”, comentou. “As pe-
ças eram expostas no balcão 
e anunciadas na internet”.

Foram  apreendidos 278 
semi-eixos, 136 torres de sus-
pensão e 87 caixas de dire-
ção. “O responsável pelo esta-
belecimento foi autuado em 
fl agrante pelo crime previs-
to no artigo 7º, inciso II da Lei 
8137/90 – crimes contra as re-
lações de consumo – consis-
tente em vender ou expor à 
venda mercadoria cuja em-
balagem, tipo, especifi cação, 
esteja em desacordo com as 
prescrições legais, ou que não 
corresponda à respectiva clas-
sifi cação ofi cial. “A DIG vem 
atuando juntamente com o 

Detran no combate aos cri-
mes de furto e roubo de ve-
ículos, receptação, além da 
comercialização de peças e 
acessórios de procedência ilí-
cita ou comercializados fora 
das especifi cações previstas 
em lei e os resultados têm sido 
positivos”, falou o delegado.

Cinco suspeitos de trá-
fi co de drogas foram presos 
durante operação da Dele-
gacia de Investigações Sobre 
Entorpecentes (Dise), em 
Cabreúva. 14 tijolos de ma-
conha foram apreendidos. A 
droga havia saído de Jundiaí 
para ser entregue a crimi-
nosos em um ponto de tráfi -
co, em Cabreúva. Para obter 
êxito na operação, os poli-
ciais fi caram de campana, 
na espreita, e pediram apoio 
da Guarda Municipal, para 
abordagem, quando perce-
beram que havia muitos tra-
fi cantes no local.

A Dise recebeu informa-
ção de que ocorreria uma 
entrega de grande quanti-
dade de entorpecentes, sain-
do de Jundiaí, com destino a 
Cabreúva, e que dois carros 
seriam usados para a transa-
ção. “As informações davam 
conta, ainda, de a entrega 
dos entorpecentes ocorre-
ria em um ponto de venda 
de entorpecentes, já conhe-
cido desta delegacia. Então 
iniciando os trabalhos de vi-
gilância no local e, após lon-
ga campana, visualizamos 
quando os veículos suspei-
tos chegaram ao local”, dis-
se o delegado Antônio Sele-
guin Junior. “Por meio dos 
sistemas policiais, pudemos 
confi rmar que o veículo 
Ford Ka, que vinha atrás do 
veículo Gol, saíram juntos 
de Jundiaí, trafegando jun-
tos até Cabreúva”.

No local da transação, 
durante a vigilância, os po-
liciais notaram quando o 

veículo Gol avançou um 
pouco mais à frente, sendo 
que o ocupante se encon-
trou com três pessoas. Estes 
suspeitos colocaram suas 
cabeças para dentro do car-
ro e, somados aos ocupantes 
do outro carro, os investiga-
dores entenderam que ha-
via muitos envolvidos e ha-
via a necessidade de reforço 
para a abordagem - foi soli-
citado, então, apoio da Guar-
da Municipal da cidade.

Quando os GMs chega-
ram, o condutor do Gol con-
seguiu se evadir a pé. Foram 
abordados os três suspeitos 
que já aguardavam no local, 
e mais dois que estavam no 
Ford Ka. Um dos que foram 
abordados na rua resistiu à 
prisão e precisou ser conti-
do e imobilizado à força.

Após a abordagem e con-
tenção de todos os suspei-
tos, dentro do veículo Gol 
os policiais localizaram 14 
tijolos de maconha, que pe-
saram 10 kg.

A droga e os carros fo-
ram apreendidos e leva-
dos para a sede da Dise, 
em Jundiaí, junto com os 
cinco presos.

Todos, que já têm passa-
gens criminais, foram pre-
sos em fl agrante e indicia-
dos por tráfi co e associação 
ao tráfi co - um deles tam-
bém foi indiciado por resis-
tência e desobediência.

O delegado também 
representou pela conver-
são do f lagrante em pri-
são preventiva para todos 
os suspeitos. O caso segue 
sob investigação.

DIG apreende peças em 
quarto desmanche irregular

Dise impede transação
de 10 kg de maconha

EM JUNDIAÍ E REGIÃOCINCO PRESOS

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Os produtos estavam expostos para a venda, segundo a DIG

A droga foi encontrada dentro do veículo Gol; o condutor traficante fugiu

NECROLOGIA
JOÃO LOMBARDI, 67 anos, ca-
sado. Sepultado no Cemitério 
Nossa Senhora do Desterro.
ROBERTO LUIZ SILVA, 70 anos, 
casado. Sepultado no Cemitério 
Nossa Senhora do Montenegro.
SEVERINA FERREIRA DA SILVA 
JUSTINO, 58 anos, casada. Se-
pultada no Cemitério Memorial 
Parque da Paz.
MARIA JOSE APRIGIO DOS SAN-
TOS, 71 anos, divorciada. Sepul-
tada no Cemitério Nossa Senho-
ra do Montenegro.
O Velório Municipal informou 
sobre 4 óbitos, autorizado pelas 
famílias.

UTILIDADE PÚBLICA – LOTERIAS
LOTOMANIA:

DATA:

DUPLA SENA:
DATA:
1º SORTEIO 2º SORTEIO

MEGASENA:
DATA: QUINA: DATA:

LOTOFÁCIL: DATA:

1º
2º
3º
4º
5º
6º
7º

DATA:

TELESENA:

DEU NO POSTE

SORTEIO:

PT
1º
2º
3º
4º
5º
6º
7º

PTN

DE 33º ANIVERSÁRIO

16/10/24

2687

2728

2786

3221

16/10/24

16/10/24

16/10/24

16/10/24

LOTERIAS DE 17/10/24 NÃO ATUALIZADAS ATÉ O FECHAMENTO DESSA EDIÇÃO

1º SORTEIO - 13/10/24

6559

17/10/24

01 11 12 16 20 58 59 61 64 79

01 02 04 05 06 08 10 11

13 15 16 20 21 23 24

07 29 55 61 67

7 1 4 7 3 0 9 6

9 3 5 4 3 5 4 9

1 0 8 0 3 7 8 9

4 4 3 6 6 1 2 2

1 7 7 5 7 8 0 3

3 7 9 2 4 3 5 9

8 5 3 9 8 7

06 28 29 02 03 07

30 37 40 12 14 31

06 11 17 20 40 51

25 47 52 54 56 81 82 83 92 96

03 06 26 37 45

Três mulheres ficaram 
feridas ao caírem com o 
carro dentro do Rio Jun-
diaí, em Campo Limpo 
Paulista, na manhã desta 
quinta-feira (17).

De acordo com o Cor-
po de Bombeiros, o aciden-
te aconteceu por volta das 

7h40, próximo ao super-
mercado Boa, ao lado do Jar-
dim América.

As mulheres, entre 20 e 
25 anos, foram socorridas 
pelos Bombeiros, todas víti-
mas leves.

As causas do acidente 
são desconhecidas.

Carro cai no Rio 
Jundiaí e três 
mulheres ficam feridas

SOCORRIDAS
DIVULGAÇÃO

As três vítimas foram socorridas pelo Corpo de Bombeiros
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SÉRIE QUADRINHOS 

Falando a Real é renovada 
para a terceira temporada 

Marvel confirma 
Joe Locke como Wiccano 

O Apple TV+ renovou a comédia estrelada 

por Harrison Ford e Jason Segel. 

A notícia chega apenas um dia após a 

estreia do segundo ano no streaming.

O sexto episódio de Agatha Desde Sempre 

foi dominado por Joe Locke e a origem de seu 

personagem, explicando sua origem como 

bruxo e a conexão com a Feiticeira Escarlate.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

HORÓSCOPO

ÁRIES
Nunca haverá total certeza de 
se a intuição é intuição mes-
mo, ou se é um desejo traves-
tido de pressentimento. Ante-
cipadamente, nunca haverá 
essa certeza, você precisa ir 
testando atitudes e observar 
os resultados.

TOURO
A voz da razão não é necessa-
riamente agradável, porque 
pode vir a contrariar seus argu-
mentos e obrigar você a mudar 
de posicionamento. É melhor 
ter flexibilidade suficiente 
para se adaptar às mudanças 
de orientação.

GÊMEOS
Melhor não pretender encon-
trar a bala de prata que resolva 
tudo de uma tacada só, porque 
essa não está disponível. Ao 
mesmo tempo, se encontram 
disponíveis diversos instru-
mentos para dar conta de mui-
tos assuntos.

CÂNCER
Apesar de todas as dores de 
cabeça que não dão sinal de 
alívio, você pode decretar um 
tempo de leveza e alegria, des-
frutando das pequenas delí-
cias que a vida oferece, mesmo 
que embaralhadas com angús-
tias e problemas.

LEÃO
Mantenha a consciência aten-
ta ao fato de haver um abismo 
que separa o mundo de sensa-
ções misturadas de sua vida 
interior com aquilo que as pes-
soas percebem através de sua 
aparência. Use essa discrepân-
cia ao seu favor.

VIRGEM
Suas certezas precisam ser pos-
tas em prática, e você faria bem 
em ir conversando com outras 
pessoas que lhe brindem com 
visões diferentes da sua, por-
que assim os ajustes necessá-
rios seriam feitos a tempo.

LIBRA
Um pouco de sossego e esta-
bilidade são condições que 
brindam com serenidade, mas 
são moedas raras na atualida-
de, porque ainda que você se 
esforce para consolidar essas 
virtudes, o cenário do mundo 
não ajuda em nada.

ESCORPIÃO
Deixe de lado por um momen-
to sua intensidade emocional 
interior, porque é preciso que 
você seja um porto seguro para 
as pessoas que andam descon-
troladas. Faça isso com elegân-
cia, sem esperar nada em troca.

SAGITÁRIO
Talvez você não encontre uma 
brecha eficiente para expres-
sar seus bons sentimentos, 
mas não se preocupe, porque 
se você vibrar em silêncio 
positivamente, é certo que a 
mensagem chegará de alguma 
forma. É assim.

CAPRICÓRNIO
Este é um momento de partilha, 
portanto, é imprescindível que 
você lute contra o movimento 
automático da alma, que sem-
pre prefere tomar distância de 
tudo e de todos para agir com 
tranquilidade. Agora é diferente.

AQUÁRIO
Agora sua presença serve de 
ponto de apoio e estabilidade 
para as pessoas próximas, que 
por sua vez andam desnortea-
das com tudo que está acon-
tecendo, e com as incertezas 
que o mundo impõe. Ofereça 
apoio consistente.

PEIXES
Esqueça a estabilidade, deixe 
de lado momentaneamente o 
anseio de conforto e segurança, 
e se lance atrevidamente à expe-
riência da vida pelo puro prazer 
de sentir essa excitação juvenil 
que foi ficando escondida.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETASPALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Feita com
absoluto
rigor e

perfeição

Casa (?), 
mostra de
decoração

(BR)

Polo indi-
cado pela
Estrela de 
Magalhães

O dedo
mindinho,
na Libras

(?) Supe-
rior: a
Alma

(Esoter.)

(?) Betto,
escritor e
religioso
brasileiro

Manuel (?) 
Ali, filólogo 
brasileiro

"A Festa
no (?)",
fábula
infantil

Primeira
vértebra
do pes-

coço

(?) Bowl,
estádio da

final do
Tetra

"Quem não
(?) não
petisca"

(dito)

Paisagem
típica da
Noruega

(?) do 
Inferno: 
Gregório 
de Matos

Pintor sur-
realista de
"Retrato
de Gala"

Postura
estudada

Letra da
roupa do
Super-
Homem 

"Tensão",
em TPM

Habilidade
do bom

escritor ou
orador

Peça ou
maqui-
nismo

especial

Cabeça
(?): fútil;

superficial

"Quero (?)
John Mal-
kovich",

filme

Que se
decompõe
sem poluir

(?) na
caixa:
pedido 
ao DJ

Sistema
de gover-
no de Bra-
sil e EUA

Recomen-
dação à
gestante
de risco

Do movimento de
Baden-Powell

Comitê Olímpico In-
ternacional (sigla)

Ecossis-
tema

marinho
ameaçado

pelo
branque-
amento

(?) do Mal:
Coreia do
Norte, Irã
e Iraque,

segundo o
Governo

Bush Prefixo de
"seminu"

Pedro Luís e a (?),
banda carioca

Diz-se do
programa
com vídeo,
som, ima-
gem e tex-
to (Inform.)

Compôs 
"Alvorada"
Carne de
bezerra

Reflete
muito
sobre
Igual

Ajuda, em
inglês
Olha!
(pop.)

Órgão
vinculado
ao Minis-
tério do 

Desenvol-
vimento
Agrário
(sigla)

Carbono
(símbolo)

Sua prova
reprova
85% dos
bacharéis
em Direi-
to (sigla)

O clima que pode chegar
a -50ºC no inverno

Em (?) de causa: como último
recurso, após todas as tentativas

3/aid. 4/rose. 5/verve. 6/fiorde. 10/multimídia.

ANIVERSARIANTES

Elidercia Esther Simeoni e Gildo Fernandes Lima Filho

Depois de rodar o país 
com sucesso de público e crí-
tica, o espetáculo ‘Um Bei-
jo em Franz Kafka’ chega ao 
Sesc Jundiaí neste sábado (19), 
às 19h. A peça, que celebra o 
centenário de morte do escri-
tor tcheco, reconta a emocio-
nante história da amizade en-
tre Kafka e Max Brod.

Os ingressos estão à ven-
da no site do Sesc Jundiaí e 

nas bilheterias da rede Sesc 
e custam a partir de R$ 15.

Vividos pelos talentosos 
atores Maurício Machado e 
Anderson Di Rizzi, respecti-
vamente, Kafka e Brod nos 
levam a um encontro ínti-
mo e revelador. A dramatur-
gia de Sérgio Roveri, sob a di-
reção de Eduardo Figueiredo, 
transporta o público para os 
bastidores da criação literá-
ria e da amizade, exploran-
do questões profundas sobre 
a vida, a arte e a importância 

de preservar a memória.
A peça apresenta uma 

narrativa envolvente e poé-
tica, repleta de referências à 
obra de Kafka e à época em 
que ambos viveram. Outros 
elementos são usados para 
ilustrar a riqueza psicológi-
ca desse escritor. O bailari-
no Thiago Pach personifica, 
num segundo plano, alguns 
dos personagens e pensa-
mentos do escritor. Já a tri-
lha original, criada por Guga 
Stroeter e Matias Capovilla, 
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A trama transporta o público para os bastidores da criação literária

O Estação Geek Jundiaí 
chega a sua 7ª edição neste 
domingo (20), a partir das 
10h. O evento, que celebra 
cultura geek, acontece des-
de 2015 e terá atrações gra-
tuitas para todas as idades. 

Para entrar, basta levar 
1kg de alimento não-pere-
cível, itens de higiene pes-
soal, roupas em bom esta-
do ou rações para pet. Todas 
as doações são destinadas a 
ONGs e entidades que pres-
tam trabalho beneficente.

Este ano, o Estação Geek 
Jundiaí trará ao seu palco 
os dubladores Felipe Grin-
nan, Luiz Nunes, Beatriz 
Meinberg e Roberto Garcia 
além de apresentar os tradi-
cionais concursos cosplay, 
de desenho e campeonatos 
de videogame que aconte-
cem de forma gratuita. 

Além disso, os partici-
pantes poderão participar 
das atividades que aconte-
cem nos espaços temáticos 
e adquirir os mais variados 
produtos nos stands presen-
tes no evento.

O Estação Geek Jundiaí 

acontece no Pátio Cica Sho-
pping, localizado na rua 
Cica 201 no bairro do Via-
nello e possuí estaciona-
mento gratuito no local.

CULTURA GEEK E 
SOLIDARIEDADE

Desde 2015, o Estação 
Geek já atraiu mais de 16 
mil pessoas e arrecadou 
mais de 5 mil kg de alimen-
tos, tornando-se um even-
to referência ao combinar 
a paixão pela cultura geek 
com uma forte missão. “A 
grande missão do Estação 
Geek é levar a paixão que 
temos pela cultura geek pa-
ra o maior número de pes-
soas possível. Através dis-
so descobrimos uma forma 
de também ajudar pesso-
as e nisso o evento se desta-
ca entre os outros” comenta 
Thais Viviane, uma das or-
ganizadoras do evento. Es-
te ano a maior parte das do-
ações será destinada a uma 
ONG de Jundiaí que ajuda 
mulheres em situação de 
vulnerabilidade e vítimas 
de violência doméstica 

Cultura Geek 
anima Jundiaí 
neste domingo 

ESTAÇÃO GEEK

é executada ao vivo por Ri-
cardo Pesce, que se divide en-
tre o piano e o acordeão.

Dentre os grandes no-
mes da literatura influen-
ciados por Kafka, estão 
Camus, Sartre, além do por-
tuguês José Saramago e dos 
latino-americanos Vargas 
Llosa e Garcia Márquez. No 
Brasil, podemos citar Cla-
rice Lispector, João Ubaldo 
Ribeiro e Ruben Fonseca.

 Mas foi Max Brod o pri-
meiro, ou, um dos primei-
ros, a reconhecer no amigo 
sua vocação para criar his-
tórias brilhantes. E essa re-
lação foi construída não só 
tendo por pilar o gosto pela 
literatura. Foi fundamenta-
da também por valores co-
mo lealdade e generosidade.

A decisão de Max Brod 
em desobedecer ao pedi-

do de Kafka e publicar suas 
obras foi fundamental para 
que a literatura mundial co-
nhecesse clássicos como ‘O 
Processo’ e ‘A Metamorfose’.

O Sesc Jundiaí fica na Av. 
Antônio Frederico Ozanan, 
6600, ao lado do Jardim Bo-
tânico.  Acesse toda a pro-
gramação pelo site https://
www.sescsp.org.br/jundiai

SERVIÇO
Espetáculo

Um Beijo em Franz Kafka

Com Anderson Di Rizzi e Maurí-

cio Machado

Data e horário: 19/10, sábado, 19h

Local: Teatro do Sesc Jundiaí

Classificação: 12 anos

Ingressos: R$ 15 (Credencial 

Plena), R$ 25 (meia-entrada) e 

R$ 50 (Inteira)

Vendas: site do Sesc Jundiaí e 

bilheterias da rede Sesc
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O meio-campista Lucas Pa-
quetá, do West Ham e da se-
leção brasileira, divulgou um 
comunicado reclamando do 
vazamento de informações so-
bre o caso em que é suspeito de 
manipulação de apostas.

Paquetá voltou a se pro-
nunciar sobre o caso, reforçan-
do que é inocente. Ele publicou 
nesta quinta-feira (17) uma no-
ta em suas redes sociais.

O jogador criticou o va-
zamento de informações. O 
meia disse que as informa-
ções são imprecisas e que 
partem de alguém próximo 
ao caso, enfatizando que a in-
vestigação deve ser confi den-
cial. Paquetá declarou que as 
informações são “totalmente 
falsas e destinadas a minar” 
sua situação. “Também es-
tou preocupado que, embora 
sejam falsos e enganosos, es-
ses artigos sejam claramente 
originados de um indivíduo 
próximo ao caso. Os proce-
dimentos da FA devem ser 
confi denciais e são extrema-
mente sérios para mim e mi-
nha família. O vazamento e 
a publicação de informações 
imprecisas na imprensa ago-
ra estão colocando em ris-
co minha chance de receber 
uma audiência justa”, disse. 

O CASO PAQUETÁ
Paquetá é acusado na In-

glaterra de ter tomado quatro 
cartões amarelos de propó-
sito em diferentes jogos pa-
ra favorecer amigos. Cerca de 
sessenta pessoas em sua ter-
ra natal teriam apostado em 
cartões amarelos aplicados a 
ele, lucrando um total de R$ 
670 mil. As apostas foram nos 
valores de R$ 47 a R$ 2,7 mil.

O jogador foi denunciado 
em agosto de 2023 e sustenta 
que é inocente desde o início. 
“Estou extremamente sur-
preso e chateado como o fato 
da FA decidir me acusar. Co-
operei com todas as etapas da 
investigação e forneci todas 
as informações que pude du-
rante estes 9 meses. Nego as 
acusações na íntegra e luta-

rei com todas as minhas for-
ças para limpar meu nome”, 
declarou o jogador na época.

A investigação começou na 
temporada passada e fez com 
que sua transferência para o 
City não andasse. Ele estava na 
mira do time comandado por 
Pep Guardiola quando a acusa-
ção formal foi protocolada pela 
FA (Football Association).

Paquetá vem atuando pe-
lo West Ham e pela seleção 
brasileira durante o decorrer 
das investigações. Ele já foi re-
tirado da lista de convocados 
quando o caso estourou, mas 
sua presença em compromis-
sos seguintes foi bancada pela 
CBF, inclusive para a última 
Data Fifa. A entidade afi rma 
que não pode antecipar uma 
suposta pena.  (FolhaPress)

Dois jogos, 26 minutos 
em ação. A Data Fifa que ter-
minou deixou claro que En-
drick perdeu espaço na sele-
ção brasileira com Dorival 
Júnior. Tudo bem que ele não 
chegou a ser titular absoluto. 
Mas quem viu o início da pas-
sagem do treinador, com três 
gols de Endrick em três jogos, 
poderia imaginar que rapida-
mente ele assumiria o posto 
de centroavante do time. Não 
foi isso que aconteceu.

No cenário atual, parece 
improvável que Dorival mu-
de de ideia, já que o formato 
de jogo desejado pelo técni-
co da seleção não é mais com 
um ataque tão leve ou com 
falso 9, como no início da 
passagem dele. Dorival quer 
um centroavante que “afun-
de” mais a defesa adversária, 
ataque espaço. Dê presença 
de área, trabalhe bem no jogo 
aéreo e prenda a bola na fren-
te, quando necessário.

Apesar do faro de gol ini-
cial de Endrick (contra Ingla-
terra, Espanha e México), Do-
rival entende que ele ainda 
não entrega os movimentos 
imaginados para a função 
de camisa 9 da seleção atual. 
Nos treinos da Data Fifa que 
passou, Dorival pediu mui-

to para que Endrick tentasse 
abrir espaços, fi zesse os cha-
mados “facões”, entrando em 
diagonal nas costas da defe-
sa, mesmo que não fosse re-
ceber a bola. Endrick fi cou de 
olho também no que estava 
fazendo o concorrente e, por 
ora, titular Igor Jesus.

A minutagem baixa no 
Real Madrid é considera-
da uma questão pela comis-
são técnica. Na Espanha, En-
drick ainda está em fase de 
adaptação, começando sua 
primeira temporada no Real 
Madrid. A concorrência dire-
ta é com Mbappé, a contrata-
ção mais badalada da última 
janela. “Endrick foi para um 
dos maiores clubes do futebol 
mundial, concorrendo com 
dois companheiros (Vini e 

Rodrygo) e um terceiro que 
chega agora como campeão 
mundial há pouco tempo, 
um expoente. Não joga com 
a frequência que precisaria, 
mas brigando na maior equi-
pe do futebol mundial”, anali-
sou Dorival, em uma das cole-
tivas da semana.

Se teve uma palavra que 
Dorival não se cansou de 
usar em relação a Endrick 
foi “paciência”.

Mesmo lá em março, 
quando os gols vieram em se-
quência, o treinador adotava 
um discurso de pé no chão e 
calma com o atacante, que ain-
da nem 18 anos tinha comple-
tado. A maioridade chegou, a 
transferência internacional se 
efetivou e Dorival segue pre-
gando cautela.  (FolhaPress)

Paquetá reclama de 
vazamento em investigação

Por que Endrick perdeu 
espaço na seleção brasileira

ACUSAÇÃO GRAVEPÉS NO CHÃO

Rafael Ribeiro / CBFRafael Ribeiro/CBF

Paquetá vem atuando pela seleção durante o decorrer das investigaçõesEndrick só foi titular em dois dos 12 jogos sob o comando de Dorival

MUDANÇAS SUBINDO

Fórmula 1 não terá mais regra 
de “ponto extra” em 2025

São Paulo vê mudanças 
surtirem efeito e ganha fôlego

Após 7 temporadas, chegará ao fi m 

a recompensa de um ponto extra 

concedida ao piloto dono da volta 

mais rápida em corridas da F1.

O São Paulo venceu, convenceu e 

voltou a levar ares de otimismo para 

os torcedores do Tricolor depois de 

oscilações no Campeonato Brasileiro.

surtirem efeito e ganha fôlego

DIVULGAÇÃO

O presidente do Paulista, 
Rodrigo Alves, e o vice Ra-
fael Donadell voltaram a fa-
lar sobre as negociações da 
compra da SAF pelo investi-
dor Pedro Mesquita e a mon-
tagem do elenco para a dis-
puta da 4ª Divisão Estadual 
em 2025. A entrevista foi 
concedida ao podcast Sport 
Villa Cast, dos apresentado-
res Cícero e Ricardo.

Rodrigo deixou claro 
que o Paulista não pode 
perder tempo esperando a 
concretização da venda e, 
por isso, o trabalho para 
2025 já está a todo vapor. “A 
SAF é uma grande oportu-
nidade para o clube, isso é 
um fato. Mas hoje estamos 
trabalhando como se não 
houvesse SAF. É claro que 
a gente torce muito para 
que aconteça, vai ser uma 
injeção fi nanceira e admi-
nistrativa gigantesca, mas 
não podemos fi car contan-
do enquanto não aconte-
cer. Já estamos trabalhan-
do muito para renovar com 
os jogadores, buscando ou-
tros que estão no mercado, 
já mirando 2025. Se vier es-

sa parceria, sabemos do po-
tencial de investimento e 
de experiência [dos inves-
tidores]. Fizeram um baita 
trabalho ali no Cruzeiro, 
entre outras SAFs que eles 
fi zeram a intermediação”, 
explicou o presidente.

O vice-presidente Rafael 
Donadell também comen-
tou sobre as negociações e 

reforçou que o clube não 
pode esperar a defi nição da 
SAF para começar os traba-
lhos para a próxima tempo-
rada. “Se a gente não come-
çar a montar o time agora, 
você perde o ‘timing’ de fa-
zer a pré-temporada e aca-
ba pegando só o fi m de fei-
ra, como a gente fala, já que 
a competição começa em ja-

neiro. Você tem que traba-
lhar para renovar com os 
que são interessantes, tra-
zer reforços e já começar a 
treinar. A SAF é uma coisa 
grandiosa, eles têm um po-
tencial gigante para elevar 
ainda mais o patamar do 
clube, mas também não é 
uma coisa certa. Eles olham 
para um carro que está com 

um monte de defeito, que 
tem um potencial de fi car 
lindo e poder ser vendido 
mais caro lá na frente, mas 
vão avaliar o quanto que 
eles vão gastar para arru-
mar esse carro. Tem tudo 
para dar certo, mas eles po-
dem também achar que não 
é o momento ainda. E nós 
não temos esse tempo para 
poder esperar. Então a gen-
te já tem que iniciar o traba-
lho de qualquer forma, co-
mo o Rodrigo falou, como 
se não houvesse SAF, e se a 
SAF vier, vai ser só a cereja”, 
completou Rafael.

NEGOCIAÇÕES
O presidente do Galo 

também detalhou como an-
da o processo de negociação 
e quais os próximos passos. 
“O caminho é assim: tem 
que vir uma oferta ofi cial 
dos investidores com uma 
carta de intenção de com-
pra das ações. Toda a par-
te de auditoria já foi feita. 
Então a gente aguarda essa 
proposta que vai ser avalia-
da pela diretoria executiva 
e, sendo aprovada, passa pe-
lo conselho e depois pelos 
associados. São três etapas 
de aprovação.

Na última semana, o in-
vestidor Pedro Mesquita 
concluiu o prazo de audito-
ria das contas do clube e pe-
diu mais um mês para bater 
o martelo sobre a proposta. 

Mesquita iniciou o pro-
cesso da compra em junho 
e fi nalizou a parte mais bu-
rocrática do negócio: a ave-
riguação das contas do clu-
be. Terminado esse período, 
o clube irá aguardar mais 
30 dias para receber a pro-
posta da compra de 90% 
das ações do Paulista para 
se tornar SAF.

O valor a ser investido 
vai depender dessa análise 
e, caso a proposta seja po-
sitiva para o fundo de in-
vestimentos, o Conselho de 
Administração votará pela 
aprovação ou recusa da ven-
da. De acordo com o próprio 
investidor, o clube tem dívi-
das que giram em torno de 
R$ 50 milhões.

O gestor contratou advo-
gados para diagnosticar a si-
tuação do clube em relação 
às dívidas e observar possí-
veis problemas e soluções. 
Ao fi m do período de quatro 
meses, o CEO não encontrou 
impedimentos que inviabi-
lizassem o projeto.

‘Estamos trabalhando como se 
não houvesse SAF’, diz presidente

PAULISTA A diretoria deixou claro que o Paulista não pode perder tempo esperando a concretização da venda
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O presidente detalhou como anda o processo de negociação e quais os próximos passos




